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2022-23 年度 

福山西ロータリークラブ 

  例  会  情  報   
 第 1497 回（5） 

   

 

 

会 長   笹 田  博 之     幹 事   内 山  春 夫 

クラブ会長テーマ   

「 想像力を高めて変化に対応、社会に貢献 」 

日 時 2022 年 8 月 2 日（火） 12：30 ～ 

場 所 福山ニューキャッスルホテル 

例 会 行 事 点 鐘 ・ ソング 「 君が代・奉仕の理想 」 

ゲスト・ビジターの紹介 （ 出席報告参照 ） 

 会 長 報 告 

 幹 事 報 告 

出 席 報 告 

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

ス マ イ ル 報 告 

プ ロ グ ラ ム 情 報 

そ の 他 報 告 

その他情報 メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 来週分 ） 

メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 再来週分 ） 

今 後 の 行 事 予 定 

ク ラ ブ 活 動 報 告 
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【 会 長 報 告 】 
今月は会員増強月間となっており本日の例会、クラブフォーラムのプログラムは(会員増強)です。

さて 2022-23 年度国際ロータリー第 2710 地区・地区委員会方針のなかでの会員増強委員会で

は以下の 6項目が提言されています。 

 

 (1) 退会防止策の検討ー歓迎され、重んじられていると感じられる環境作り。 

 

 (2) 地区会員増強指針(会員 51 名以上は 2名以上の純増、50名以下は 1 名以上の純増) 

 

 (3) 女性会員や若い会員の入会促進 

 

 (4) 新クラブ結成推進 

 

 (5) 小規模クラブへの支援(合同例会、他クラブと連携した支援活動) 

 

 (6) 新会員へのオリエンテーションマニュアルの作成と丁寧な説明及び親睦の推進 

 

 また新年度 RI 会長は 2023 年度のロータリー会員基盤の 30%を女性にするとの提言がなされ

ています。ちなみに世界的にみれば 110 ヵ国以上の国で既にこの目標が達成されているそうです。 

我々が所属している 2710 地区の報告によれば女性会員比率は 1 桁台の 6%であり、相当開きが

あることに危機感を抱いているとのことです。 

 ロータリークラブ会員増強については調べてみますと、一つの例として入会候補者につながる候

補者にロータリーを紹介したり説明会や入会促進に活用出来るリソースとして、入会候補者むけの

チラシという内容で地元の各種行事に持参し、地元の人々に配布できるチラシを作成してロータリ

ーについて、またロータリーのプログラム活動に参加することのメリットを紹介するという内容が

ありました。当西クラブにおきましては、クラブ創設以来さまざまな奉仕活動、周年記念事業、ま

た毎年の継続奉仕活動である広島県東部地区中学校吹奏楽祭りの支援など、数多くの奉仕支援実績

があります。それらの活動をアピールするツールとして、クラブ会員全員が会員増強活動に利用で

きる簡単な冊子を作成してクラブ奉仕活動実績を掲載して新入会員候補者に見てもらい、西ロータ

リークラブをより理解してもらうアプローチツールにするというのも選択肢の一つかもしれませ

ん。また、ロータリーでの経験は入会前から始まると言うことで、入会候補者むけのチラシマニュ

アル作成というのも良い方法かもしれません。 

 いずれにしても、いかなるアプローチで会員増強をクラブとして行ってゆくかを、本日のフォー

ラムで議論して皆さまの有意義で活発なご意見を今後の会員増強活動に役立ててまいりたいと思い

ます。本日は宜しくお願い致します。 
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【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 
 

≪  クラブフォーラム（会員増強）≫ 
 

活動方針 

今のロータリーの現状を把握する上で、若い方が少ないような気がし

ます。誰でもいいというのではなく少しは、ロータリーの精神に乗って

いける様な人を探していこうと思います。様々な経営者の方に会い、ま

ず会のことを少しでも知っていただき、ロータリークラブで学んだ事や

培った事などを伝え、同じ環境で学びあいましょうと伝えていければと

思います。 

会員増強委員長 吉山 聡 

笹田会長の重点目標 

会員数純増 2 名以上、女性会員 1名以上 

クラブ会員全員協力による会員増強活動 

会員増強の目的 

   福山西ロータリークラブの維持発展の為 

   損益分岐点会委員数 45 名への挑戦 

意見交換 

増強活動の具体的な進め方を決定するため、本日のクラブフォーラムにおいて、以下の 4 つ

について、会員の皆さん方から意見をお聞かせください。 

①会員増強について取組み方・入会勧誘への知恵 

②新たに候補者のリストアップ 

会員増強フォーラム グループ(5 グループ) 

◎ → リーダー    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

A グループ ◎梶原啓子 石岡紀彦 
大植栄 

平田恭彬 

北村冨喜子 

尾熊孝典 
高尾英士 

B グループ ◎能登伸一 

 

北 治郎 

 

藤井英勝 

岡部徳雄 

 

石川真吾 

 

 

岡﨑 隆 

 

C グループ ◎黒木成光 瀬尾義裕 

 

細井資伸 

 

竹中雅彦 

鹿内要秀 

小田宗市 

内山春夫 

D グループ ◎河村直孝 

 

城之内重信 

 

佐藤教夫 

塩川裕樹 
勝岡正剛 

下平靖孝 

宇田信士 

E グループ ◎吉山聡 

 

古井正則 

 

 

藤井啓之 

 

松井宣久 

登里孝司 

辰川自光 

笹田博之 
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《各グループからのまとめ》 

 

【会員増強について取組み方・入会勧誘への知恵】 

・ロータリーの勉強などの堅苦しい事ばかりでなく、親睦などの行事を増やす。 

・オブザーバーを、通常の例会ではなく親睦例会に呼ぶ。（十五夜月見例会に呼ぶといいのでは） 

・若い人と女性をターゲットにする。 

・数名をまとめてオープン例会のようにオブザーバーを呼ぶ例会を。 

・リストアップのオブザーバーを確実にクロージングする。 

・“ロータリーの友”誌等の冊子を活用する。 

・とにかく、例会の食事に来ていただき、卓話をしてもらい入会を勧める。 

・福山西 RC の会員は会長経験者が多い故に、まだ入会の浅い会員に委員長などの任が与えら

れ、少々負担に感じるかも。 

・「退会者」への働きかけ … 他クラブへ入っていない、（ロータリーの）実情を知っている。 

・「勧誘用のツール（リーフレット等）」 があったら良いのでは。手渡しできるもの。全員で協

力して勧誘を。 

・「ロータリーの友」誌最新号（2022.08 月）の「P.11」のリストがほぼそのまま入会のハー

ドルなのでは。   

  ⇒ 項目ごとに、何か出来ることがないか再検討を。 

注： 「入会費・年会費」、「家族の理解を得ること」、「例会時間」、 「クラブや地区の 

役職に就かないといけないこと」 等 

・「（本業で）最前線に立って仕事をしている人」 の参加しやすさを考えるべきでは。 

⇒ こういった立場にある人は、時間や労力についてロータリー活動に割く余力が少なく、 

それが入会のハードルになっている。 

・「（奉仕を）実感できる活動」 の充実を図るべきでは。 

Ex.） ベトナム支援・水プロジェクト等 

【退会防止についてどういった方法があるか？】 

・屋外での例会やイベントでざっくばらんな話をする。（かしこまった雰囲気では和むのは難しい） 

・ロータリーが面白くない・活気がない…そうなると段々足が遠のいて退会に繋がる. 

・とにかく来ると楽しい例会づくりを。 

・出席率が悪くなっている人に早めの声掛けをする。 

（あなたが居ないと寂しい・あなたの居場所は西クラブ） 

・後継者も一緒に入会出来る仕組みを考える。（例えば後継者は、会費が安く設定） 

・懇親の場を増やし全員が集まることと知恵を出し合うことが必要。 

・高齢の会員には、例会参加への背中を押す。 

・時間ギリギリまで駐車場にいる方には、声掛けをする。 

・定年退職者をターゲットにする。 

・入会して早い段階から役をしてもらう。（もちろんサポートをする。） 

・飲みにケーションで親睦を図る。 

【福山西ロータリーの魅力・特色は何か？】 

・福山西 RC 入会すると、早く主役になれる。 

・皆が仲が良い。（〇〇某クラブのように派閥がない） 

・先輩が多い。（入会すると、自由に積極的に活動できる。やりがいがある。） 

・皆さんやさしく、思いやりがある。 

・福山西 RC の魅力・特色をこれから全員で作っていく。 
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【Aグループ】                      【B グループ】 

【C グループ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 【D グループ】                        【E グループ】 
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【 そ の 他 報 告 】 

《“ロタリーの友”誌 紹介・・・ロータリー情報委員長・・・梶原 啓子》 

 

「ロータリーの友」誌  8 月号 

会員増強、新クラブ結成推進月間 

 

横目次５P  ジェファニー・ジョーンズ RI 会長 

       ・DEI を推進するために今こそ第１歩を踏み出す時 

       ・2023年までに女性会員の割合を 30％にする目標達成     

を信じている 

横目次７P  「女性会員を増強しよう」と 1115 名の女性会員へのアンケート結果 

       ・自分のクラブに自信があるのは 6０％ 

横目次 11P  女性会員ハードルを高くしているのは?  

       チェックシート「あなたのクラブ 風通しは良いですか？」 

チェックしてみてはいかがですか。 

横目次 12P  女性会員比率世界は 25％ 日本は 7，3％ 219 の国と地域中 217 位 

横目次 13P  杉川聡前ガバナーの記事 女性の会員増強大きく遅れる日本 

横目次 14P  3 年ぶりの国際大会ハイライト 於；ヒューストン 

横目次 16P  杉川聡氏のコメント リアル大会は最高だ 

横目次 20P  2750 地区「第 1 回ファミリーホームカミングデー」パネルディスカッション

のポイント P21(左 5行目から右 2行目まで) 

横目次 28P  オーストラリアのロータリアン ハリディさんの「DEI へのコミットメントにつ

いて」 

縦目次４P   廃止対策路線の再生 鳥塚 亮氏 

       いずみ鉄道(房総半島)、えちごトキめき鉄道への取り組み 

       まとめ：どんな組織でも今あるものを活用することによって、 

           人が集まり活性化していける。 

縦目次 9P   山川富喜子（久居 RC）バスケットでインカレ、インターハイに出場。 

       大学でアキレス腱損傷。良いタイミングととらえ、デザインの勉強、   

       両親の会社を継ぎ、人脈を生かして、世界に向かってプロデュースしている。 

       子供のころから人の幸せをプロデュースすることが大好き。 

       まとめ：もう 70 歳だから、などとネガティブな考えは捨てて、いくつからでも 

いいから目標を持とう。それが大きければ大きいほど人生を楽しめる。 

縦目次 14P  俳壇の選者がテレビでおなじみの夏井いつきさんに代わりました。 

柳壇 2 句の紹介 

縦目次 16P  相模原 RC 100歳でソングリーダーとしてタクト 

縦目次 19P  逗子 RC クラブ仲間に歴史作家あり。茶屋二郎氏 

縦目次 21P  庄原 RC 芸備線カープ号走る 

縦目次 22P  稲沢 RC 赤ちゃんと一緒に例会復帰 

縦目次 26P  日田 RC ウクライナ避難民にエアコン寄贈                                              
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《 各 種 表 彰 等 》 

 

 

 

 

 

   

  《マルチプル・ポール・ハリス・フェロー 2 回》 

鹿内 要秀 さん 

           

 

 

 

 

  

《第 1497 回例会 BGM♪》 

・佐藤教夫さん選曲 

『ウクレレジブリ』 

 

 

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




